

**UPAYA MENGATASI GANGGUAN KONSENTRASI ANAK DALAM
BELAJAR MEMBACA AL-QUR'AN MELALUI TEKNIK *APPLIED
BEHAVIOR ANALYSIS* DI DESA KARANGBONG KECAMATAN
GEDANGAN KABUPATEN SIDOARJO**

SKRIPSI

**Diajukan Kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan Dalam Memperoleh Gelar
Sarjana Sosial (S.Sos)**



Disusun Oleh :

**UMI SOLICHA
NIM. B93214093**

**PROGRAM STUDI BIMBINGAN DAN KONSELING ISLAM
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
2018**

PERNYATAAN
PERTANGGUNG JAWABAN PENULISAN SKRIPSI

Bismillahirrahmanirrahim

Yang bertanda tangan dibawah ini, saya:

Nama : Umi Solicha
NIM : B93214093
Program Studi : Bimbingan dan Konseling Islam
Alamat : Ds. Karangbong Gedangan-Sidoarjo

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa:

1. Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk dapat mendapatkan gelar akademik apapun.
2. Skripsi ini adalah benar-benar hasil karya secara mandiri dan bukan merupakan plagiasi atas karya orang lain.
3. Apabila di kemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan bahwa skripsi ini sebagai hasil plagiasi, saya akan bersedia menanggung segala konsekuensi hukum yang terjadi.

Surabaya, 17 Januari 2018

Yang Menyatakan,



Umi Solicha
NIM. B93214093

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi disusun oleh Umi Solicha ini dipertahankan di depan
Tim Penguji Skripsi

Surabaya, 30 Januari 2018

Mengesahkan,
Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Fakultas Dakwah dan Komunikasi



Dekan,

Dr. Hj. Rr. Suhartini, M.Si
NIP. 195801131982032001

Penguji I,

Dr. Arif Ainur Rofiq, S.Sos.I, S.Pd, M.Pd, Kons
NIP.197708082007101004

Penguji II,

Dr. Abd. Syakur, M.Pd
NIP. 196607042003021001

Penguji III,

Lukman Fahmi, S.Ag, M.Pd
NIP. 197311212005011002

Penguji IV,

Mohamad Thohir, M.Pd.I
NIP. 197905172009011007

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Nama : Umi Solicha
NIM : B93214093
Semester : VII
Program Studi : Bimbingan dan Konseling Islam
Konsentrasi : Komunitas
Judul Skripsi : Upaya Mengatasi Gangguan Konsentrasi Anak Dalam Belajar Membaca Al-Qur'an Melalui Teknik *Applied Behavior Analysis* di Desa Karangbong Kecamatan Gedangan Kabupaten Sidoarjo.

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui oleh dosen pembimbing untuk disajikan.

Surabaya, 17 Januari 2018

Telah disetujui oleh:

Dosen Pembimbing



Dr. Arif Ainur Rofiq, S.Sos.I, S.Pd, M.Pd, Kons
NIP. 197708082007101004



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Umi Solicha
NIM : 893214093
Fakultas/Jurusan : Dakwah dan komunikasi / Bimbingan dan Konseling
E-mail address : Sholichaumi@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Upaya Mengatasi Gangguan Konsentrasi Anak Dalam Belajar Membaca Al-Qur'an Melalui Teknik Applied Behavior Analysis di Desa Karangbong Kecamatan Gedangan Kabupaten Sidoarjo.

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 12 Februari 2018

Penulis

(UMI SOLICHA)
nama terang dan tanda tangan

Orang yang terbaik adalah yang terkumpul padanya dua sifat tersebut, yaitu: mempelajari Al-Qur`an dan mengajarkannya. Ia mempelajari Al-Qur`an dari gurunya, kemudian ia mengajarkan Al-Qur`an tersebut kepada orang lain. Mempelajari dan mengajarkannya di sini mencakup mempelajari dan mengajarkan lafadz-lafadz Al-Qur`an, dan mencakup juga mempelajari dan mengajarkan makna-makna Al-Qur`an.

Untuk membaca dengan baik diperlukan latihan. Tahapan dengan pembelajaran membaca huruf Al-Qur`an, maka perlu dikenalkan huruf Al-Qur`an dengan cara sederhana yang mudah dipahami anak. Pengenalan huruf Al-Qur`an merupakan tahapan permulaan. Hilangnya kebiasaan membaca Al-Qur`an yang dilakukan seorang anak di Desa Karangbong Kecamatan Gedangan Kabupaten Sidoarjo mempunyai masalah mengenai kemampuan membaca huruf Al-Qur`an yang aslinya.

Di Taman Pendidikan Al-Qur`an, seorang guru mempunyai peranan penting dalam memilih metode yang cocok dengan kondisi dan kebutuhan anak untuk belajar latihan membaca huruf Al-Qur`an yang lebih efektif dan efisien pada anak serta guru harus berusaha membantu agar anak dapat belajar membaca lebih terarah, lebih mudah dan teratur. Pada dasarnya anak usia 6 tahun mempunyai potensi untuk lebih membacal huruf Al-Qur`an. Hal ini dapat dilakukan dengan adanya partisipasi orang tua sebagai lingkungan yang lebih dekat dengan anak.

Kegiatan Proses Belajar Mengajar di TPQ/TPA merupakan kegiatan inti. Melalui proses belajar mengajar akan dicapai tujuan lembaga dalam bentuk

terjadinya perubahan tingkah laku dalam diri anak. Harapan dari semua pihak yaitu orang tua, dan masyarakat agar setiap anak dapat mencapai hasil belajar yang sebaik-baiknya sesuai dengan kemampuan masing-masing. Proses belajar mengajar yang masih bersifat klasikal dan tidak menggunakan metode pembelajaran akan semakin memperbanyak siswa tidak dapat mencapai hasil yang diharapkan. Hal ini terjadi anak menjadi cepat bosan dan kurang memperhatikan materi yang diberikan oleh guru.

Sebagaimana dimaklumi anak usia 8 tahun kelas 3 SD ini telah mengalami hambatan dalam membaca huruf Al-Qur'an sehingga mempengaruhi kemampuan dalam belajar membaca Al-Qur'an khususnya dalam mengenal huruf Al-Qur'an yang bentuknya hampir semua huruf ia mengalami kesulitan. Oleh karena itu betapa pentingnya peranan guru dalam mengajarkan pengenalan huruf Al-Qur'an, guru dituntut untuk mengupayakan berbagai metode agar dapat memberikan pelajaran yang sesuai dengan kondisi dan kebutuhan anak. Pada akhirnya diharapkan ada yang membantu anak tersebut agar berhasil mengajarkan menjadi potensi yang dimiliki anak dapat berkembang secara optimal.

Namun anak tersebut ketika proses belajar mengajar sangat hiperaktif dan tidak bisa diam maka akibatnya ia sangat kurang berkonsentrasi. Dapat dilihat bahwa ia mengalami gangguan pada konsentrasinya dan sangat sulit ia berkonsentrasi, maka sesuatu yang diajarkan ia tidak ingat kembali. Bahkan ketika belajar membaca Al-Qur'an, tangannya pun tidak bisa diam untuk menggaruk-garuk kepalanya dan kakinya di gerakkan terus menerus. Oleh

tua. Hal ini merupakan kondisi yang memprihatinkan dan menjadi perhatian peneliti untuk melakukan tindakan yang dapat mengubah kondisi.

Gangguan konsentration tergolong ke dalam salah satu jenis gangguan ADHD, singkatan dari *Attention Deficit Hyperactivity Disorder* atau dalam bahasa Indonesia Gangguan Pemusatan Perhatian dan *Hiperaktivitas* (GPPH), suatu kondisi yang juga dikenal sebagai *Attention Deficit Disorder* (sulit memusatkan perhatian). Gangguan Pemusatan Perhatian (*Attention Deficit Disorder* / ADD) adalah suatu pemusatan perhatian yang buruk atau singkat dan sifat impulsif (mengikuti kata hati) yang tidak sesuai dengan usia anak. ADD terutama merupakan suatu masalah dalam pemusatan perhatian, konsentrasi dan ketekunan menjalankan tugas. Anak juga mungkin bersifat impulsif dan hiperaktif. Pola perhatian anak terhadap suatu hal terbagi menjadi beberapa klasifikasi.

Pengamatan awal, peneliti melihat adanya kesenjangan kemampuan membaca antara anak tersebut dengan teman sekelasnya. Anak tersebut baru mampu membaca beberapa huruf hijaiyah, sedangkan teman-teman lainnya sudah mampu membaca seluruh huruf hijaiyah, bahkan ada yang sudah mampu membaca gabungan huruf hijaiyah. Ia sangat sulit berkonsentrasi jika pembelajaran klasikal, maka dari itu ia sering lupa mengingat huruf. Orang tuanya marah karena ia sering mendapat nilai C di buku prestasinya.

Anak seperti itu perlu didikan privat tanpa ada yang mengganggu proses belajarnya. Dengan kondisi dan ruangan yang tenang maka ia dapat dipelajari dengan perasaan tanpa ada perilaku kasar. Karena jika ia diajarkan dengan

perilaku yang kasar maka ia dapat berontak dan tidak mau belajar, bahkan ia akan sakit hati dan marah jika dilakukan dengan kasar, dan ia akan tidak mau belajar kembali.

Ia adalah termasuk anak yang normal tetapi ia memiliki kekurangan dalam berkonsentrasi, jika orang tua tidak tahu maka anak dianggap bodoh. Pada anak normal seringkali menunjukkan tanda-tanda: kurang perhatian, mudah teralihkan perhatiannya, emosi yang meledak-ledak bahkan aktifitas yang berlebihan. Hanya saja pada anak dengan kelainan gangguan konsentrasi, gejala-gejala ini lebih sering muncul dan lebih berat kualitasnya dibandingkan anak normal seusianya.

Metode belajar Al-Qur'an saat ini, membuat anak yang memiliki gangguan konsentrasi akan sulit mencapai keberhasilan, maka perlu dicarikan solusi yang tepat. Salah satu metode belajar Al-Quran yang diduga cocok untuk mengajar membaca Al-Quran untuk anak tersebut adalah dengan menggunakan teknik *Applied Behavior Analysis*. Teknik *Applied Behavior Analysis* merupakan salah satu teknik pembelajaran Al-Qur'an yang lebih praktis dan lebih cepat untuk membantu anak dalam membaca Al-Qur'an. Karena untuk awal anak usia dini adalah diberikan materi yang hanya melafadzkan bunyi vocal "a" yang ditandai dengan harakat fathah. Maka anak akan bertahap dan akan menjadi fasih dalam berbunyi huruf hijaiyyah yang berharakat fathah.

Gangguan konsentersasi tergolong dalam gangguan pemusatan perhatian (*Attention Deficit Disorder / ADD*) yang pada dasarnya anak memiliki suatu kondisi yang sulit memusatkan perhatiannya terhadap apa yang sedang dipelajarinya, oleh karena itu ketika anak sedang belajar, maka anak selalu tidak faham dengan apa yang sedang dipelajari.

Dari pengertian yang dipaparkan di atas dapat disimpulkan bahwa, kurangnya konsentersasi dalam belajar adalah ketidak mampunya seseorang untuk dapat memusatkan perhatian atau pikirannya dengan baik terhadap materi pembelajaran yang sedang dipelajarinya, pola perhatian anak terhadap materi pembelajaran terbagi kepada hal-hal lainnya diluar apa yang sedang dipelajarinya.

2. Kemampuan membaca Al-Qur'an

Membaca merupakan ketrampilan berbahasa yang berhubungan dengan bahasa lain. Membaca ialah proses pengolahan bacaan kritis, kreatif yang dilakukan dengan tujuan memperoleh pemahaman yang bersifat menyeluruh tentang bacaan itu. Definisi ini sesuai dengan membaca pada tingkat lanjut yakni membaca kritis dan membaca kreatif.

Kemampuan membaca Al-Qur'an adalah keterampilan melafadzkan setiap huruf Al-Qur'an atau yang sering disebut dengan huruf hijaiyyah bagi pemula yang belajar membaca Al-Qur'an. Kemampuan membaca Al-Qur'an hendaknya dimiliki anak sejak dini. Kemampuan membaca Al-Quran merupakan bekal hidup anak. Kegiatan pengajaran membaca Al-Quran harus memperhatikan kaidah syar'i.

Bab I. Pendahuluan yang merupakan pola dasar dari skripsi meliputi: Latar Belakang Masalah, Rumusan Masalah, Tujuan Penelitian, Manfaat Penelitian, Definisi Konsep, Metode Penelitian, dan Sistematika Pembahasan.

Bab II. Kerangka Teori dalam bab ini menjelaskan tentang bagian pertama kajian kepustakaan tentang Gangguan Konsentrasi Belajar yang meliputi: Pengertian Gangguan Konsentrasi Belajar, Ciri-ciri Gangguan Konsentrasi Belajar, Faktor yang Mempengaruhi Gangguan Konsentrasi Belajar. Bagian Kedua menjelaskan Kemampuan Membaca Al-Qur'an yang meliputi: Pengertian Membaca Al-Qur'an, Tujuan Membaca Al-Qur'an, Huruf Al-Qur'an (Huruf Hijaiyyah). Bagian ketiga menjelaskan tentang Teknik *Applied Behavior Analysis* (ABA) yang meliputi: Definisi Teknik *Applied Behavior Analysis* (ABA), Tujuan Teknik *Applied Behavior Analysis* (ABA), Metode Teknik *Applied Behavior Analysis* (ABA), Prinsip Pelaksanaan Teknik *Applied Behavior Analysis* (ABA), Teknik Terapi *Applied Behavior Analysis* (ABA), Metode *Applied Behavior Analysis* (ABA) dalam Kajian Islam. Kemudian bagian terakhir terdapat Penelitian Terdahulu Yang Relevan.

Bab III. Penyajian Data bab ini menjelaskan tentang deskripsi umum obyek penelitian: konselor, klien, masalah. Kemudian menjelaskan tentang deskripsi hasil penelitian yang meliputi: Proses Pelaksanaan Upaya Mengatasi Gangguan Konsentrasi Anak dalam Belajar Membaca Al-Qur'an Melalui Teknik *Applied Behavior Analysis* dan Hasil Akhir Pelaksanaan Upaya Mengatasi Gangguan Kosnentrasi Anak dalam Belajar Membaca Al-Qur'an Melalui Teknik *Applied Behavior Analysis*.

Gangguan konsentrasi tergolong ke dalam salah satu jenis gangguan ADHD, singkatan dari *Attention Deficit Hyperactivity Disorder* atau dalam bahasa Indonesia Gangguan Pemusatan Perhatian dan Hiperaktivitas (GPPH), suatu kondisi yang juga dikenal sebagai *Attention Deficit Disorder* (Sulit memusatkan perhatian). Gangguan Pemusatan Perhatian (*Attention Deficit Disorder / ADD*) adalah suatu pemusatan perhatian yang buruk atau singkat dan sifat impulsif (mengikuti kata hati) yang tidak sesuai dengan usia anak. ADD terutama merupakan suatu masalah dalam pemusatan perhatian, konsentrasi dan ketekunan menjalankan tugas. Anak juga mungkin bersifat impulsif dan hiperaktif. Pola perhatian anak terhadap suatu hal terbagi menjadi beberapa klasifikasi.¹⁴

Apabila individu dengan sengaja memusatkan perhatiannya pada suatu objek yang menjadi sasaran kesadaran, dan selalu dalam kesibukan untuk membatasi medan perhatian (konsentrasi), maka akan menimbulkan ketegangan-ketegangan otot, yang tidak diperlukan oleh pekerjaan pelaksanaan tugas itu sendiri, yang berakibat timbulnya kelelahan dalam melaksanakan tugas tersebut. Oleh sebab itu, konsentrasi yang sengaja dibangun individu harus selalu dipertahankan dan menunjukkan sifat ketidakseimbangan.

¹⁴Ismi Wardani. *Gangguan Konsentrasi Sebagai Salah Satu Ciri Attention Deficit Disorder*. <http://peksosjatim.blogspot.com/2013/02/gangguan-konsentrasi-sebagai-salah-satu.html>. 2013

a) Fathah

Fathah () harakat ini ditulis diatas huruf mempunyai fungsi memberi vokal berbunyi “a” pada huruf, contohnya huruf dal () yang disertai fathah () maka bunyinya atau dibaca “da”.

b) Kasrah

Kasrah () harakat ini mempunyai fungsi memberi vokal berbunyi “i” pada huruf, contohnya huruf dal () yang disertai kasrah () maka bunyinya atau dibaca “di”.

c) Dhummah

Dhummah () harakat ini mempunyai fungsi memberi vokal berbunyi “u” pada huruf, contohnya huruf dal () yang disertai domah () maka bunyinya atau dibaca “du”.

d) Fathah berdiri

Fathah berdiri (◌) arakat ini sama halnya dengan fathah berfungsi memberi vokal “a” pada huruf, namun memiliki arti 2 harakat atau dipanjangkan. Sebagai contoh pada kata (مَلِك) dibaca “maaliki”, penulisan vokal ganda “aa” pada huruf mim yang disertai fathah berdiri (◌) berbunyi "maa" berarti dibaca panjangnya 2 harakat atau dua ketukan.

e) Kasrah berdiri

Kasrah berdiri (◌) berarti 2 harakat seperti pada kata (بِي) yang dibaca “bihii” dengan “hii”.

f) Dhummah berdiri/terbalik

Dhummah berdiri pada huruf ha yang berharakat (ه) dipanjangkan dua harakat, dan seperti pada kata (إِنَّهُ) dibaca “innahuu” dengan “huu” pada huruf ha berharakat dhummah terbalik (هُ) dipanjangkan dua harakat.

g) Tasydid

Tasydid (تَشْدِيدٌ) harakat ini berarti ada penekanan pada konsonan, contohnya pada kata (رَبِّكَ) dibaca “robbika”. penulisan konsonan ganda “bb” (رَبِّ) menandakan bahwa huruf tersebut ada penekanan.

h) Sukun

Sukun (سُوْكُوْنٌ) Harakat ini melambangkan fonem konsonan atau huruf mati dari suatu huruf, misalkan pada kata (بِسْمِ) dibaca “bismi”. Huruf “sin” yang disertai “sukun” (سِ) tidak mempunyai vokal sehingga berbunyi “s”.

i) Tanwin

Tanwin (تَنْوِيْنٌ) harakat ini menandakan bahwa huruf yang di atasnya ditulis harakat ini berbunyi atau dibaca seakan bertemu nun mati (نْ). Contoh :

- Tanwin fathah atau disebut juga fathatain (فَتْحَتَيْنِ), fathah dua ini berbunyi seperti harakat fathah bertemu nun mati/nun disukun sehingga berbunyi “an”. Contoh jika huruf dal (د)

konsep tiru, kemudian lanjutkan kebidang lain, misalnya instruksi menirukan huruf hidup (a, i, u, e, dan o), suku kata (ba, bi, bu, ta, ti, dan tu), kemudian kata-kata (ibu, bapak, dan adik) dan kalimat-kalimat.

Langkah awal untuk memutuskan apa yang akan diajarkan adalah mengumpulkan informasi mengenai anak. Kurikulum yang ada sebaiknya bergerak linear, dari kesiapan belajar, misalnya menyesuaikan diri dengan pengajar, mengikuti perintah, tetap duduk di kursi, dan meniru gerakan motorik kasar, sampai pada pengembangan diri keterampilan bahasa dan kognitif. Ada beberapa petunjuk sederhana ketika pertama kali mengajar atau melakukan terapi pada anak yang baru memulai suatu terapi buatlah jam belajar yang menyenangkan dan pertahankan. Pilih kamar yang sunyi untuk instruksi yang bebas dari gangguan (penglihatan perhatian).

Tekankan keterampilan, seperti tetap di kursi dan mengikuti perintah sederhana. Hindarkan menggunakan bahan atau imbalan yang sukar diberikan dan diambil lagi. Mulailah setiap waktu belajar dengan meletakkan dua kursi berhadap-hadapan, untuk anak dan terapis.

Pindahkan meja lebih dekat dengan kursi ketika anak mulai lebih patuh. sampai menghentikan aktifitas belajar sehingga anak memperoleh gagasan mengamuk. Bila anak melakukan suatu penolakan pada suatu materi maka ada beberapa suatu hal yang perlu dilakukan oleh seorang terapis:

1. Pilihlah benda-benda sebagai imbalan yang diinginkan anak.

- 1) Imbalan harus mengikuti perilaku tertentu dan diberikan segera setelah terjadinya perilaku tersebut. Misal, biskuit digunakan sebagai imbalan jika anak mengatakan sesuatu yang sesuai dengan instruksi maka imbalan berupa biskuit harus segera diberikan.
- 2) Imbalan harus diberikan dengan cara yang sama dan bersamaan pada perilaku yang sama pada setiap saat.
- 3) Jika imbalan positif, lakukan dengan gaya positif. Jika anak memberikan respon yang benar, terapis mengatakan “pintar” dengan tersenyum.
- 4) Imbalan yang diberikan pada anak harus jelas. Misal, jika imbalan “pintar” ditengah percakapan yang sedang berlangsung.
- 5) Selang waktu di uji coba. Selang waktu uji coba adalah waktu antara imbalan satu uji coba dan mulainya suatu instruksi untuk uji coba berikutnya. Anak yang memperoleh imbalan perlu waktu untuk menghabiskannya sebelum dimulainya instruksi yang berikutnya. Selang waktu uji coba berkisar antara 3-5 detik. Hal ini dilakukan agar anak mengetahui bahwa terapis telah mengakhiri suatu uji coba dan akan memberikan uji coba berikutnya.

Nama : Umi Solicha

Tempat/Tanggal lahir : Surabaya, 25 Januari 1996

Alamat : Ds. Karangbong

Agama : Islam

Pendidikan : Tamat SDN Karangbong I
Tamat SMPN 1 Buduran
Tamat MAN Sidoarjo
Mahasiswa Jurusan BKI Fakultas
Dakwah dan Komunikasi Tahun 2014-
sekarang.

Pengalaman Organisasi : Ketua IPPNU PR. Karangbong Tahun
2016-2018.
Koodinator Bidang Minat dan Bakat
PAC. IPPNU Gedangan Sidoarjo.

Untuk pengalaman-pengalaman peneliti sebagai konselor sendiri sangatlah terbatas, namun demikian dapat dipertimbangkan pengalaman yang sedikit dilakukan oleh konselor, yaitu:

- a. Peneliti pernah membantu seorang teman dalam satu organisasi yang memiliki masalah kepada teman sebayanya.
- b. Peneliti pernah membantu seorang anak ketika memiliki masalah ketakutan ataupun menyendiri ketika sedang mengaji di TPQ.

oleh sekeluarga terdiri dari 7 orang. Beberapa bulan yang lalu neneknya meninggal dan sekarang dirumah tinggal 6 orang. Ibunya sebagai ibu rumah tangga yang selalu memakai perhiasan di badannya, seperti memakai tiga gelang di tangan kirinya, memakai dua cincin di jarinya dan memakai kalung. Kakak pertamanya ikut ayahnya bekerja jika kulianya libur dan juga kakak keduanya juga selalu mau jika disuruh ayahnya kirim barang. Kakaknya pun mendapatkan gaji dari ayahnya. Jadi kakaknya sdah dapat mendapatkan hasil dari pekerjaannya tersebut.

d. Latar belakang keagamaan

Tempat tinggal klien berada di lingkungan masyarakat yang mayoritas penduduknya memeluk agama Islam. Di dalam agama, keluarga klien masih tergolong awam. Karena ayahnya selalu kerja jarang pulang, maka ayahnya jarang ikut tahlil ataupun sholat berjama'ah di mushollah. Akan tetapi anaknya yaitu kakak pertamanya yang selalu mewakili jika ada undangan tahlil dan jama'iyah di kampungnya. Sedangkan klien sendiri dahulunya mengaji di TPQ dekat rumahnya, kemudian pindah mengaji di mushollah. Itupun hanya berjalan satu tahun yang lalu kemudian klien berhenti tidak mengaji dikarenakan sering dimarahi oleh ustadzahnya. Akhirnya hampir satu tahun klien tidak mengaji, hanya mengaji ketika ada pelajaran Belajar dan Tulis Al-Qur'an (BTQ) disekolahnya. Itupun hanya seminggu sekali pelajaran tersebut. Klien pun sering mendapatkan nilai jelek

Berikut ini pemberian terapi berdasarkan prognosis sebagai berikut:

- 1) Membuat klien untuk bisa lebih tenang dan pandangan focus kepada konselor. Hanya komunikasi dua arah aktif, tanpa komunikasi dengan lainnya.
- 2) Menghilangkan atau meminimalkan perilaku klien yang tidak wajar, seperti terlalu sering garuk-garuk kepala, mengayunkan kakinya, maupun memainkan pensilnya.
- 3) Mengajarkan klien membaca huruf hijaiyyah dalam satu vokal saja, tidak ada vokal yang lain. seperti, vokal “a” harakat fathah saja. Cukup diawali dengan 2-3 huruf hijaiyyah untuk mengajarnya, dengan cara S-J-T-T-S (singkat-jelas-tegas-tuntas-sama).
- 4) Berusaha untuk membuat klien respon pada yang diajarkan, jika mengalami kesulitan dengan yang diajarkan, maka konselor memberi bantuan (prompt). Seperti konselor mengulang kata tersebut dan mengarahkan klien untuk menirukan ucapan konselor dengan benar.
- 5) Jika klien dapat menirukan konselor dengan baik dan dapat mengerti huruf hijaiyyah dalam satu vokal tersebut seperti fathah “a”, maka konselor memberikan imbalan seperti reward. Begitupun seterusnya jika konselor mengajarkan huruf hijaiyyah dibaca dengan vokal lain, seperti harakat kasroh “i”. maka konselor juga

gerakkan badannya pun sudah tidak sesering dulu, dan antusias sekali untuk belajar. Dalam segi mengingat, klien juga ada peningkatan dibandingkan dulu. Klien sudah mulai mau untuk belajar membaca Al-Qur'an, bahkan ketika konselor tidak datang kerumahnya, klien menanyakan kepada ibunya, karena klien ingin belajar lagi. Akhirnya saya meminta pesan kepada kakak perempuannya utk selal perhatian sama klien dan mau untuk mengajarkan klien setiap harinya. Karena klien sudah mau untuk belajar membaca Al-Qur'an, hatinya pun terdorong untuk selalu belajar agar tidak mau ketinggalan dengan teman-temangnya. Dan klien sudah dapat mengerjakan PR BTQ di Sekolahnya, karena klien sudah faham huruf-huruf hijaiyyah yang diberi tanda baca fathah, kasroh, maupun dhummah. Dan klien sudah dapat membacanya.

Treatment 6. Pada treatment ke 6 ini, konselor melakukan evaluasi, agar terlihat bagaimana bentuk konsentrasi klien dan bagaimana klien menguasai materi yang sudah diberikan kepada klien setelah menggunakan teknik *Applied Behavior Analysis*. Konselor memberikan sebuah At-Tartil 1 untuk dipelajarinya. Sebelum itu konselor mengevalusinya dengan cara mengajar memakai tartil dan menunjuk huruf secara acak dengan tanda baca fathah, kasroh maupun dhummah. Kini klien terlihat tenang, fokus terhadap intruksi, dan selalu respon terhadap materi yang diberikan, dan selalu tanyak jika ada huruf yang tidak dimengerti. Klien sedikit mampu mengingat

Berdasarkan evaluasi diatas, berhasil tidaknya uapaya mengatasi gangguan kosentrasi anak dalam belajar membaca Al-Qur'an, sebagian besar memerlukan sorang pembimbig yang dapat mengerti kesulitan yang dihadapi klien. Jika tidak ada yang mau memperhatikan dan tidak ada yang mengerti kesulitan yang dialami klien, maka akan berakibat fatal seterusnya. Kemudian ketika dibimbing klien harus mau untuk diarahka agar klien dapat melewati kesulitannya. Maka dari itu perlu adanya bimbingan terlebih dahulu, tidak asal menyalahkan anak dalam kesulitan tersebut.

Setelah hampir dua bulan proses konseling yang dilakukan, tampak telah membawa hasil yang diharapkan walaupun tidak seratus persen mampu mampu mengatasi kesulitan klien tersebut. Karena jika tidak dibaca terus menerus dan berulang-ulang, maka bisa saja klien akan lupa. Tetapi dengan adanya teknik *Applied Behavir Analysis*, klien dapat menghilangkan perilaku yang tidak wajar (hipraktif) dalam proses pembelajaran berlangsung, dan sudah mulai fokus jika diajarkan.

	ditetapkan masalah yang dihadapi serta latar belakangnya.		tartil 4, tetapi klien masih di Tartil 1, itu pun klien juga sering lupa dan tidak bisa. Klien sudah tidak belajarmengaji di TPQ karena katanya klien sering dihukum karena tidak bisa membaca, sering pulang terakhir karena selalu tidak mendengarkan ustadzahnya. Di sekolah pun juga begitu, klien selalu mendapatkan nilai jelek dalam pelajaran BTQ. Sering diolok-olok temannya karena selalu mendapatkan nilai jelek, dan diolok karena tidak bias mengaji. Pada diagnose diatas konselor melihat adanya masalah pada diri klien ketika belajar membaca Al-Qur'an yaitu: <ol style="list-style-type: none"> 1. Tidak memperhatikan gurunya 2. Tidak merespon dan memahami materi 3. Tidak aktif bertanya 4. Tidakdapat menjawab dengan benar dari pertanyaan materi 5. Sulit untuk mengingat materi
3.	Prognosa Langkah prognosa ini untuk menetapkan jenis bantuan atau terapi apa yang akan dilaksanakan untuk membimbing kasus ditetapkan berdasarkan kesimpulan dalam langkah diagnosa.	3.	Prognosa Pada langkah ini konselor akan memberikan bantuan bimbingan atau terapi kepada klien berupa teknik <i>Applied Behavior Analysis</i> karena dengan teknik tersebut dapat membimbing klien untuk belajar membaca Al-Qur'an. Oleh karenanya konselor dapat memberikan suatu ajaran bagi klien, bagaimana untuk klien dapat ber kosentrasi dalam belajar Al-Qur'an, dan juga dapat menghilangkan perilaku yang tidak wajar, yang membuat klien selalu tidak dapat berkonsentrasi. Konselor juga membangun semangat klien agar mau belajar membaca Al-Qur'an.
4.	Terapi Langkah terapi yaitu langkah pelaksanaan bantuan atau bimbingan. Adapun terapi yang digunakan adalah teknik <i>Applied Behavior Analysis</i> .	4.	Terapi Langkah terapi <i>Applied Behavior Analysis</i> yang diberikan oleh konselor kepada klien dengan: <ol style="list-style-type: none"> a. Membuat klien untuk bias lebih tenang dan pandangan focus kepada konselor, agar klien dapat berkonsentrasi dalam belajar, khususnya belajar membaca Al-Qur'an. b. Membimbing klien untuk mengajarkan membaca huruf hijaiyyah dalam satu vocal saja,

Dalam penjelasan teori pada tahap identifikasi masalah yakni langkah yang digunakan untuk mengumpulkan data dari berbagai sumber yang berfungsi untuk mengenal kasus beserta gejala-gejala yang nampak pada klien. Melihat gejala-gejala yang ada di lapangan dan informan mengenai klien, maka konselor menetapkan bahwa masalah yang dihadapi oleh klien adalah mengalami gangguan konsentrasi dalam belajar membaca Al-Qur'an. Pemberian terapi ini diharapkan agar klien mampu berkonsentrasi dalam belajar dan mampu menghilangkan perilaku tidak wajar seperti hiperaktif dalam proses belajar berlangsung. Dan orang tua klien akan merasakan tidak khawatir lagi jika klien berada di lingkungan sekolah, klien akan semangat untuk sekolah dan semangat untuk belajar mengaji, agar dapat membaca Al-Qur'an dan nilai-nilai BTQ di sekolah bagus.

Jadi, dengan berdasarkan perbandingan antara data dari teori dan data lapangan pada saat proses bimbingan konseling ini, diperoleh kesesuaian dan persamaan yang mengarah pada teknik *Applied Behavior Analysis*, meskipun tidak semua tapi sebagian besar sudah selesai dan teratasi.

B. Analisa data tentang hasil akhir proses upaya mengatasi gangguan konsentrasi anak dalam belajar membaca Al-Qur'an melalui teknik *Applied Behavior Analysis*.

Untuk lebih jelas tentang analisis data tentang mengenai hasil akhir proses pelaksanaan teknik *Applied Behavior Analysis* yang dilakukan dari awal konseling hingga tahap-tahap akhir konseling, apakah ada perubahan perilaku

